

# ジェームス・ダン

(ジェームス・ダンは、直江津小学校校歌の作曲者です) 令和4年1月17日



## 子どもは学校・地域の宝

明けましておめでとうございます。

新しい年が明けて学校にも子ども達の元気な声が戻ってきました。昨年中は直江津小学校の創立150周年にあたり保護者・地域の皆様から多くの寄附金をはじめ心温まるお力添えをいただきました。おかげさまでコロナ禍ではありましたが子どもたちにとっても記念に残る年となりました。心より感謝申し上げます。そして今年は4月から古城小学校と統合となります。令和時代の直江津小学校の新たなスタートの年です。どうぞ、これからも当校の教育活動に変わらぬご理解とご支援をお願いいたします。

子どもたちに3学期始業にあたり次のような講話をしました。

全校の皆さん 明けましておめでとうございます。(前略)

直江津小学校には「宝」があります。何だかわかりますか？

「ベヒシュタインピアノ」「校舎」です。(児童) そうですね。

ベヒシュタインピアノは直江津小学校の宝です。大みそかにテレビでも放映されました。番組を見た人は手をあげて見てください。(多数挙手)

実はまだ「お宝」があります。

そのお宝というのは「皆さん自身です。」みなさん一人一人が直江津小学校の凄なお宝なんです。私から見ると皆さんはいろいろな宝石に見えます。まだ、宝石の原石ですが、皆さんには無限の可能性が秘められています。一人一人が自分の夢を実現していくとしたら凄いいこととなります。

(ここで、ダイヤモンドの原石：下左とカットしたあとのダイヤモンドの写真：下右を見せました。)

ダイヤモンドの原石は磨かれることによって輝きます。みなさんも自分の目標をもって努力したり、友達と切削琢磨したりして成長することで光り輝く宝石になれます。様々な可能性を秘めた原石です。ですから、皆さん一人一人には凄い価値があるのです。

「みなさんは学校と地域のかげがえのない宝です。」

自分と仲間を大切に3学期の一日一日を有意義に過ごしましょう。



ダイヤモンドの原石  
原石には不変の価値がある



カットしたダイヤモンド  
原石を磨いて光り輝く  
(自助努力と切磋琢磨)

子どもたちは無限の可能性を秘めた様々な宝石の原石です。一人一人がかげがえのない存在です。

## 150周年事業⑨ 1月7日（金）第3学期始業式 ～体育館の換気をして も あったか・あったか～

1月7日（金）に第3学期始業式が行われました。昨年中はたいへんお世話になりました。本年もよろしくお願いいたします。

始業式の日、全校児童が登校しました。冬休みの課題など荷物を抱えながら、笑顔で登校する子どもたちが多かったです。中には、生活のリズムが乱れてしまい眠そうな子どももいましたが、友達に会うと嬉しそうに元気に言葉を交わしている姿が見られました。

創立150周年記念事業として、体育館用の「ジェットヒーター」を一台購入させていただきました。今までは、冬の体育館の式典で6台の「ブルーヒーター」で暖をとっていましたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、常時窓を開け換気をしなければなりません。そこで、換気しても寒くないように「ジェットヒーター」をお預かりした寄付金で購入しました。始業式で早速、使用させていただきました。体育館がとても暖かくなります。ありがとうございました。



ジェットヒーターで暖をとる子ども



2年振りに、校歌を3番まで歌いました。

## 150周年事業⑩ ～「直江津小学校 150周年記念」名入れ大型テント購入～

運動会の本部や来賓用に使用していた大型のテントがだいぶ古くなり、柱が曲がっているものもありました。だまし、だまし、使っていました。

そこで、テントの屋根部分に「直江津小学校 150周年記念」と大きく名入れしたテントを購入させていただきました。一部アルミを使い、重量も少し軽くなり扱いやすいです。

令和4年度の汐なり運動会でお披露目いたします。ぜひ、ご覧ください。



テントのイメージ

## 子育てコラム No. 3

### 「おはよう!」



「今日も、元気?」「ゆっくり眠れた?」「いい一日になるといいね。」

「おはよう」の一言に、たくさんの思いが込められています。「おはよう」と声を掛ける時に顔色や表情をみとったり、返ってくる「おはよう」の中に体や心の状態を感じ取ったりします。朝、家族で交わす「おはよう。」「おはようございます。」の挨拶、大切にしたいですね。「おはよう」に笑顔をそえて、いい一日のスタートにしたいものですね。

#### ある子育ての先輩のお話

今思えば反抗期だったのでしょうか。娘と私は、意見が合わずに険悪なムードで一日を終えることもよくありました。「こんな関係のままではいけない。何かできることはないか?」私は、「新しい日のスタートである朝を変えよう。『おはよう。』と言うことならできる。」と考えました。早速、翌朝から始めました。「おはよう。」「・・・」娘は、黙ったままで朝食を取ることもありました。でも、毎朝続けました。

それから3年程経った頃でしょうか。娘がふと、「お母さんは、毎朝必ず『おはよう。』って言ってくれたよね。」と話し出しました。「思いが伝わっていた!」嬉しい瞬間でした。

### 心を込めて書きました 校内書初め展 1月28日(金)まで

新春と言えば書き初めです。3学期始めに書き初めをすると、文字のバランスを意識しながら練習した冬休み中の成果がよくあらわれます。

筆の音だけがす〜っと響き、しーんと静まった空間の中にただよふ緊張感のある書き初めの様子です。

校内書初め展は、1月18日(火)～1月28日(金)までです。各教室のオープンスペースに掲示しています。



## 令和4年のスタートです 1月の様子…



### 【1年生:体育】

体育館の寒さに負けず、「なわとび運動」に励んでいます。2月9日(水)には、全校で長縄記録会が予定されています。なかよし班で八の字連続跳びにチャレンジです。3分間に何人跳ぶべるか人数を記録します。練習の時よりもたくさん跳べるように練習しています。

### 【2年生:算数】

「1000より大きな数の表し方」を学習しています。「1000を2個あつめた数を二千といいます。二千と三百と四十と六を合わせた数を2346と書き、二千三百四十六と読みます。」仲間と学び合いながら学習を進めています。



### 【6年生:業間の休み時間】

降雪前は、どの学年よりもいち早く体育館やグラウンドに飛び出し、サッカーやボルダリング、ボール投げ、鬼ごっこなど仲間と遊ぶ姿が見られました。

雪が降ると外でなかなか遊べません。また、体育館遊びの割り当て曜日も決まっています。そこで、学級での遊びを「クラス会議」等で話し合い、ウノやトランプ、ルービックキューブなどで遊べるようにしました。

知恵を出し合い、みんなとさらに仲よくなる遊びを考えたようです。

ルービックキューブの完成する早さは、目を見張ります。

